

lumières de Celui qui éclaire les intelligences et harmonise les cœurs. En tête du programme de la convention, vous avez placé l'assistance à l'auguste sacrifice de nos autels, et cet acte, laissez-moi vous le dire, vous honore et nous réjouit profondément.

Soyez donc les bienvenus dans cette Basilique, et recevez nos plus cordiales félicitations. En vos personnes, nous exaltons la société toute entière de son initiative et de sa prospérité. Nous vous rendons hommage à vous-mêmes de l'honneur que vos frères vous ont décerné en vous designant pour la mission délicate et difficile de les représenter en cette réunion et d'y promouvoir leurs intérêts. Vous avez été choisis à cause de talents qui vous distinguent et d'un dévouement que vous avez toujours montré pour le succès de cette œuvre philanthropique.

Comme toujours, mes bien-aimés frères, vous avez avec vous, les meilleurs soutiens et encouragements de la hiérarchie catholique, du clergé et de ses chefs, nos seigneurs les évêques.

Que le Seigneur daigne éclairer vos délibérations et diriger vos travaux, qu'il daigne entendre sur la société et ses membres, son regard protecteur et toujours bienfaisant!

Tels sont, mes frères, les vœux que nous formons pour vous. Veuillez, mes seigneurs, les ratifier et les confirmer par votre bénédiction.

Il était midi quand le service à l'église fut terminé par la bénédiction solennelle épiscopale, et lorsque la procession des ecclésiastiques laissa le sanctuaire l'orgue joua le célèbre Tocata, de Widar, et les délégués se formèrent de nouveau en rangs et, précédés des corps de musique comme avant l'office, retournèrent à la salle de la Convention.

#### NOTES DE LA CONVENTION.

Le comité local en charge de la réception des délégués à la convention d'Ottawa mérite beaucoup d'éloges. Les délégués furent rencontrés à l'arrivée des divers trains et furent l'objet d'une chaleureuse bienvenue; leur séjour dans la Capitale leur fut rendu très plaisant, et ils se rappelleront longtemps l'extrême bonté que leur montrèrent leurs frères d'Ottawa.

Le Bureau de l'A. C. B. M., sur la rue Sparks, en rapport avec le comité de réception, fut un événement digne de mention. Ace bureau les délégués enrégistrèrent leurs noms et reçurent toute l'information nécessaire. Frère Lasalle Gravelle avait charge du bureau, et sa courtoisie envers les délégués n'eut pas de bornes.

Frère E. Edmond Lemieux, Secrétaire de la Succursale No. 59, agit comme sténographe pendant la convention. Il fit bien son travail, et nous pouvons hautement le recommander comme un travailleur laborieux et soigneux.

Nous n'oublierons jamais l'extrême obligeance de Frère H. Beaupré, propriétaire d'un fiacre, qui se mit, avec son légitime "turn out," à la disposition du comité pendant la convention. Inutile de dire qu'il fut très occupé; ses manières agréables et ses intéressantes anecdotes sur Ottawa furent hautement appréciées.

Un débat des plus intéressants eut lieu à l'occasion d'un amendement, comportant que tout membre de l'association, sain d'esprit ou non, qui commet un suicide dans les deux ans après son initiation, forfait ses bénéfices. Le Grand Solliciteur Latchford, qui était l'auteur de cette recommandation, soutenait que les meilleures compagnies d'assurance se gardaient par une

clause semblable contre les porteurs de polices qui se détruisaient d'eux-mêmes. D'autres maintenaient qu'on ne pouvait insérer une telle clause dans la constitution, comme étant en opposition aux lois du pays. Une autre objection fut que des membres ont fréquemment perdu l'usage de leurs facultés mentales à la suite d'un accident et commirent un suicide, et dans un pareil cas il serait injuste de priver les bénéficiaires des bénéfices. Un amendement à l'amendement fut introduit, limitant la période de temps à une année au lieu de deux. Le sous-amendement fut perdu à une écrasante majorité, et il en fut de même de l'amendement; ainsi il n'y aura pas de nouvelle clause à cet effet d'insérée dans la constitution.

Le rapport du Comité des Lois fut présenté par T. P. Collee, C. R., de Guelph, Ont., Président du Comité. Le rapport disait que le Comité avait pris en considération une foule d'amendements proposés par les succursales, le Conseil Aviseur de Québec et le Bureau des Syndics. Relativement aux amendements proposés et suggérant un nouveau système de représentation et de paiement des dépenses des délégués, les propositions suivantes furent soumises:

"Que dorénavant les dépenses de tous les délégués aux conventions seront payées par le succursale qu'ils représentent respectivement, l'indemnité restant la même telle que maintenant établie par les règlements du Grand Conseil.

"Que les conventions soient tenues tous les trois ans le ou vers le quatrième Mardi d'Août ou à toute autre date que le Grand Président et le Bureau des Syndics décideront.

"Que seulement les succursales instituées avant le premier Janvier précédant la date de la convention et ayant au moins 25 membres en règle auront droit d'être représentées, cet amendement ne s'appliquant pas aux succursales déjà en existence."

La discussion de ces amendements occupa une partie de l'après-midi et toute la soirée. Les "pour" et "contre" furent discutés avec intelligence, mais lorsque le vote fut pris chacun des amendements fut perdu.

Le comité auxiliaire local des dames a donné une réception à l'Hotel Russell. Les dames en visite, épouses des délégués, étaient au nombre de trente environ. Elles rencontrèrent les membres du comité de réception des dames au salon de l'Hotel Russell et firent leur connaissance. Made. F. McDougall, chef du comité de réception des dames, présenta les dames d'Ottawa aux visiteuses. Les dames d'Ottawa ont donné dans les parloirs de l'Hotel Russell une réception et un entretien musical qui furent couronnés de succès. La réception dura jusque vers minuit, presque tous les délégués s'y étant rendus après la clôture des affaires de la session du soir. Il y avait bien quatre cents personnes présentes. Le programme musical fut excellent et comprenait un quartette par Messrs. Breton, Mathé, Des Rivieres et Gauthier; duo de piano, Dr. et Made. Valade; chant, Mr. John Clarke; chant, Mlle. Richardson; récitation, Mlle. Tessie O'Reilly; solo de piano, Prof. Tremblay; chant, Mr. J. Caldwell; duo vocal, Mr et Mde. Trudel; chant, Made. J. A. J. McKenna; chant, Made. L. Laframboise. Quatre jeunes "C. M. B. A." agissaient comme pages à la réception et à l'entretien musical: ce sont Frank et John O'Meara, Phil. Harris et Eddie O'Connor. Le jeune

Willie Wall agissait comme introducteur. Mde. McGarr accompagna au piano. De la crème à la glace, du café et des gâteaux furent servis dans la salle attenante au salon. Nous donnons dans la version Anglaise les noms des dames qui composaient le Comité de Réception. Le comité en charge de l'entretien musical se composait de Mesdames Laframboise, McKenna, Leivre et McCann.

"Nous sommes enchantés de la manière dont nos amis d'Ottawa nous ont reçus," avouons-nous entendu de toutes parts

Ce fut une grande convention!

#### Ce Qu'ont Dit Les Journaux d'Ottawa.

Ce que serait le train de passagers sans la locomotive, telle serait l'A. C. B. M., sans la main dirigeante du Grand Secrétaire, Mr. S. R. Brown, de London, Ont. C'est un officier précieux et très efficace. Le travail du Grand Secrétaire se manifeste dans le progrès que l'Association a faite.

W. J. McKee, M. P. P., le Grand Trésorier de l'A. C. B. M., est un résident de Windsor, Ont., où il dirige un moulin à planer et fait un grand commerce de bois de sciage. Il est le représentant actuel de North Essex dans la législature d'Ontario. Il est affilié à un nombre d'institutions financières marquantes de l'Ouest, et a été Grand Trésorier de l'A. C. B. M., depuis dix ans.

L'Hon. M. F. Hackett, de Stanstead, P. Q., et J. L. Carleton, de St. Jean, N. B., furent mis en nomination pour la Grande Présidence. Mr. Carleton se retira en faveur de l'Hon. Mr. Hackett, et ce monsieur fut élu à l'unanimité. En remerciant les délégués de l'honneur qu'ils venaient de lui conférer, il fit un des meilleurs discours de toute la convention.

Mr. A. R. Parent, Secrétaire du Comité de Réception de la Convention, s'identifia avec l'A. C. B. M., 1872, lorsque la succursale No 176 fut instituée. Il en fut l'un des membres fondateurs; il fut élu secrétaire de la nouvelle succursale et l'a été depuis. Il est aussi Secrétaire du Conseil Aviseur de la cité et Secrétaire de la Société St. Jean Baptiste d'Ottawa. Mr. Parent occupe le rang de Major dans le 81ème Bataillon.

Mr. Bernard O'Connell proposa un vote de remerciements aux dames pour avoir honoré la convention de leur présence. Mr. O'Connell prononça un discours caractéristique d'une gaieté vive. Il dit que les dames âgées d'Ottawa ont un "trait de Cupidon dans chaque ride" et les plus jeunes, "une beauté des plus ravissantes." Il ajouta aussi qu'il ne donnait pas à la flatterie. Mr. Cooke seconda la motion, et elle fut adoptée, les délégués se levant et chantant, "For they are jolly good fellows." Tout ceci eut lieu pendant que les bulletins étaient comptés

Le contingent Français a fourni la musique hier soir. "Le Chœur Royal Canadien va chanter l'hymne 165, dit Mr. Cooke, d'Amherst, N. E., et immédiatement les membres de la Province de Québec entonnèrent la Marseillaise. Ils chantèrent bien et à plusieurs reprises. Mr. Renaud, l'avocat de Hopper, possède une magnifique voix

de ténor, et agit comme directeur du "Chœur."

Des remerciements furent votés à leurs Excellences le Comte et la Comtesse Aberdeen, le Maire et la corporation, le Comité local, la presse, les dames et le Président sortant de charge, O. K. Fraser, après quoi eut lieu l'installation des officiers et la Convention ajourna pour se réunir dans la cité de Québec, en 1895.

La session de l'alle d'Opera la session de clôture fut d'abord animée. Il s'agissait de l'élection des officiers et après l'appel du rôle et quelques mots de la part du président sortant de charge engageant de choisir les meilleurs hommes possibles pour remplir les charges, les nominations commencèrent. Pour Président, Mr. Bernard O'Connell, de Dublin, Ont., mit en nomination l'Hon. M. Hackett, de Stanstead, P. Q. Mr. O'Connell fit un discours eloquent et spirituel. Le nom de Mr. Hackett fut reçu par un tonnerre d'applaudissements, et comme il n'y eut pas d'autre nomination, il fut déclaré élu. Son apparition sur l'estrade pour remercier de l'honneur reçu fut l'occasion d'une autre démonstration. Mr. Hackett remercia la convention en prononçant l'un des plus eloquents discours qu'on ait jamais entendu dans la Salle d'Opera d'Ottawa.

Le travail de Mr. P. J. O'Keefe et de Mr. P. J. Rooney a évidemment donné satisfaction à leurs frères de l'A. C. B. M. Ils furent réélus dans le Bureau des Syndics sans aucun trouble.

"Mr. Fitzgerald, d'Almonte, est demandé à la porte par trois dames," annonça le Président, et l'assemblée de pousser des exclamations.

Le Grand Secrétaire Brown fut le premier délégué de l'A. C. B. M., qui fut présenté à leurs Excellences. Lui et le Dr. MacCabe formaient l'avant-garde des visiteurs à Rideau Hall.

Tous les grands officiers furent affables envers les représentants de la presse et leur fournirent toute facilité d'avoir les nouvelles.

L'Hon. Mr. M. F. Hackett, le nouveau président, est membre du Gouvernement Conservateur qui administre actuellement les affaires d'état de la Province de Québec. Il est Procureur-Général et l'un des leaders de la législature. Mr. Hackett est un orateur gracieux et est aussi un excellent officier au fauteuil de la présidence.

Le Dr. Ryan et l'échevin J. J. Han, de Kingston, sont deux des piliers de l'Association. Ils ont une grande influence et sont très populaires.

Il n'y a pas de convention de sociétés de bienfaisance ou fraternelles qui surpasse l'A. C. B. M., en fait d'orateurs. Il y en avait au moins une douzaine dans la convention auxquels on pourrait décerner l'honneur de les appeler orateurs.

À la convention de l'A. C. B. M., le Grand Président introduisit Mr. McLuerny, M. P., qui fit un eloquent appel en faveur du monument qu'on est à ériger en connexion avec le Collège de St. Joseph, au Nouveau Brunswick, en honneur du fondateur, feu le Révd Père Camille Lefebvre. Le Dr. Belliveau, de Shédiac, N. B., parla aussi en Français, et sur motion de